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Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro

Reitoria

ATA DE REUNIÃO

ATA DA 289ª (DUCENTÉZIMA OCTOGÉSIMANONA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADOACADÊMICO DA
UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE FLUMINENSE DARCY RIBEIRO – UENF

Aos dois dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e dezesseis minutos, ocorreu de forma
híbrida, pela Plataforma Google Meet, a 289ª (ducentésima octogésima nona) Reunião Ordinária do Conselho
Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF, com a presença dos seguintes
membros: Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio – Reitor, que presidiu a reunião; Profª Rosana Rodrigues – Vice-Reitora,
Profª Maura Da Cunha – Pró-Reitora de Pesquisa e Pós Graduação, Prof. Manuel Antonio Molina Palma – Pró-Reitor de
Graduação, Prof. Olney Vieira da Mo a – Pró-Reitor de Extensão, Profª Clicia Gra vol Gaspar De Matos – Pró-Reitora
de Assuntos Comunitários, Prof. Francimar Fernandes Gomes – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA,
Prof. Milton Masahiko Kanashiro - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. André de Oliveira Carvalho -
Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. José Ricardo Siqueira – Representante dos Chefes dos
Laboratórios do CCT, Prof. Juraci Aparecido Sampaio – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Profª Célia
Quirino - Representante dos Docentes do CCTA, Prof. Jan Schripsema – Representante dos Docentes do CCT, Prof.
Carlos Eduardo Veiga de Carvalho - Representante dos Docentes do CBB, Prof. Carlos Henrique Medeiros de Souza –
Representante da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, Prof. Victor Mar n Quintanilha Flores – Representante da
Câmara de Graduação, Prof. Leonardo Mota de Oliveira - Representante da Câmara de Extensão e Assuntos
Comunitários, Sr. Wanderson Rosa da Silva – Representante dos Discentes da Graduação, Sr. Euvânio José Lopes Mozelli
Filho e Sra. Priscila Castro - Representantes dos Discentes da Pós-Graduação; e como visitantes, Prof. Luis Passoni -
Chefe de Gabinete e Profª Rosalee Santos Crespo Istoe. Tratou-se da seguinte pauta: 1- Informes; 2- Ata da 288ª
reunião; 3- Afastamentos do País: 3.1- Alcimar Ribeiro (ad referendum) (SEI-260009/004601/2023); 3.2- Celia Quirino
(ad referendum) (SEI-260009/003835/2023); 3.3- Angela Vitoria (SEI-260009/004934/2023); 4- Resultado do concurso
LCMAT (ad referendum)(SEI-260009/000309/2023); 5- Revalidação de Diploma Luyie Cubillos (SEI-
260009/002026/2023); 6- Altera Normas da Graduação – Orientação de TCC (SEI-260009/004820/2023); 7-
Regimento Interno UnATI (SEI-260009/001188/2023); 8- Altera Resolução Programa Universidade Aberta (SEI-
260009/004352/2023); 9- Altera Calendário da Graduação (SEI-260009/002079/2023); 10- Convênio – 3º Ciclo PEA –
Territórios (SEI-260009/000181/2020) 11- Assuntos Gerais. O Reitor iniciou a reunião com o item 1 da pauta –
Informes: O Reitor informou que: a) Já está pronto o Livro dos 30 anos da UENF na forma impressa, e será distribuído
para os Centros, Pró-reitorias e Casa de Cultura Villa Maria; b) A Profª Rosana Rodrigues foi eleita para ocupar o cargo
de Reitora da UENF no período de 2024/2027 e será a primeira Reitora da UENF. O Reitor parabenizou a Profª Rosana
pela eleição; c) Está sendo formada a Comissão Própria de Avaliação da UENF (CPA), e tem como membro, a Profª
Rosana Giacomine; d) A posse da Reitora e do Vice-Reitor eleitos para o mandato 2024/2027 será no dia 13/11/2023, e
no dia 07/12/2023 terá o evento em comemoração aos 30 anos da Casa de Cultura Villa Maria; e) O novo sistema de
energia está testado, ligado e funcionando; informou ainda, que as carteiras novas já chegaram e serão distribuídas. As
carteiras an gas serão doadas. A Profª Rosana informou que a UENF foi convidada para par cipar da Feira Rio
Innova on Week, que acontecerá entre os dias 03 a 06/10/2023. O evento foi divulgado nas mídias sociais, e convidou
a todos, a par cipar. A Profª Clicia informou que está aberto até o dia 04/10/2023, o Edital de Bolsa de Apoio
Acadêmico; a inscrição é on-line, com vagas também para os estudantes do EAD; a Profª Clícia solicitou colaboração
para divulgar o edital. O Prof. Leonardo informou que encerra neste dia, as inscrições para Mostra de Extensão que
será realizada entre os dias 17 e 19/10/2023. A Profª Maura informou que representou a UENF no Fórum de Pró-
reitores de Pesquisa e Pós-graduação da Região Sudeste e foi bastante produ vo; informou ainda, a realização do 6º
Fórum da Pós-graduação da UENF nos dias 27 e 28/09/2023, que teve seu obje vo alcançado. O Prof. Carlos Henrique
anunciou que ocorrerá entre os dias 07 e 09/11/2023 do VII Colóquio Interdisciplinar em Cognição e Linguagem:
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“Desafios e Impactos na Sociedade Digital”, que acontece a cada dois anos. O Reitor passou para o item 2 da pauta:
Aprovação da Ata da 278ª reunião - O Reitor colocou a Ata em discussão e não havendo manifestações, colocou em
votação, sendo aprovada com uma abstenção. Item 3 da pauta: Afastamentos do país: 3.1- Alcimar Ribeiro (ad
referendum); 3.2- Célia Quirino (ad referendum); 3.3- Angela Vitoria – O Reitor colocou em discussão a homologação
d o ad referendum dos afastamentos do país de Alcimar das Chagas Ribeiro no período de 19 a 24/09/23 e de Celia
Raquel Quirino no período de 02 a 06/10/2023, e o afastamento do país de Angela Pierre Vitoria no período de 16 a
27/11/2023. O Prof. Jan solicitou informações sobre possibilidades de parcerias com ins tuições de outros países como
as que estão sendo tratadas pela Profª Angela. O Reitor informou que foi feito um levantamento em toda comunidade
e surgiu a oportunidade de realizar parcerias com Universidades da Colômbia e do Chile e que, se houver algum
interesse nesse âmbito, que seja enviado para a Reitoria. A Profª Rosana esclareceu que já existe uma parceria com
universidades da Colômbia, com inúmeros alunos colombianos que fazem parte de Programa de Pós-graduação,
inclusive docentes, e nesse momento, essa parceria será consolidada. O Reitor informou que está sendo estudada a
possibilidade de intercâmbio entre estudantes de países da América La na. O Prof. Jan sugeriu que fosse divulgado.
Não havendo outras manifestações, o Reitor colocou em votação, a homologação do ad referendum dos afastamentos
de Alcimar Chagas Ribeiro e de Celia Quirino, e o afastamento de Angela Vitória, sendo aprovados por unanimidade.
Item 4 da pauta: Resultado do concurso LCMAT (ad referendum) – O Reitor colocou em discussão o Concurso para
Professor Associado do LCMAT/CCT, na área de Ciências da Computação – redes de computadores e não havendo
manifestações, colocou em votação, sendo aprovado por unanimidade. Item 5 da pauta: Revalidação de Diploma Luyie
Cubillos – O Reitor colocou em discussão a revalidação de diploma de Luyie Alejandro Galeano Culillos do Curso de
Graduação em Medicina Veterinária e não havendo manifestações, colocou em votação, sendo aprovados por
unanimidade. Item 6 da pauta: Altera Normas da Graduação – Orientação de TCC – O Reitor colocou em discussão a
alteração proposta feita pela PROGRAD, no art. 157 das Normas da Graduação, que trata da orientação e/ou
coorientação de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC), esclarecendo que os estudantes pós-doc, pelas normas atuais,
são considerados docentes. O Prof. Molina informou que a PROGRAD entendeu a necessidade de discu r esse assunto
no COLAC por mo vos de cadastro no Sistema Acadêmico. Após longo debate sobre o assunto, o Reitor colocou em
votação, a deliberação, onde os estudantes Pós-doc podem fazer as orientações de TCC, porque as regras atuais
permitem; e que a PROGRAD encaminhe essa deliberação aos Coordenadores de Curso; o que foi aprovado por
unanimidade. Item 7 da pauta: Regimento Interno UnATI – O Reitor colocou em discussão o Regimento Interno da
Universidade Aberta da Terceira Idade da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – O Reitor
informou que o projeto é muito bom e tem o parecer favorável da ALERJ, porém não foi dado sequência pelo Poder
Execu vo. Esclareceu ainda que o processo da UnATI será conduzido na Universidade, como Núcleo, e será discu do no
CONSUNI. A Profª Rosana disse que há um grande interesse em expandir essa área de conhecimento com
possibilidades de parcerias. A Profª Rosalee informou que já estabeleceu parceria com a Prefeitura Municipal de
Campos dos Goytacazes, que disponibilizou uma academia popular e, está em pauta, a efe vação de dois convênios;
um com a Faculdade de Medicina de Campos e outro com a Faculdade de Odontologia de Campos. A Profª Rosalee
informou ainda que 428 idosos são cadastrados e assis dos pelo Projeto da Terceira Idade, que é fruto das pesquisas. O
Reitor colocou em votação o Regimento Interno da UnATI, sendo aprovado por unanimidade. Item 8 da pauta: Altera
Resolução Programa Universidade Aberta – O Reitor colocou em discussão as alterações propostas pela PROEX na
redação da Resolução COLAC 02/2007, nos art. 2º, 4º e 7º. O Prof. Olney esclareceu que as alterações propostas se
devem ao prazo de inters cio das Bolsas de Universidade Aberta, para os profissionais que são contratados para
atuarem nos projetos de extensão, que deverá ser de dois anos, como no caso dos bolsistas de Apoio ao Ensino. O Prof.
Juraci sugeriu adequações para a Resolução. O Reitor sugeriu que o Prof. Juraci e o Prof. Olney se reunissem para
tratar do assunto e trouxessem o resultado do entendimento na próxima reunião do COLAC, e a sugestão foi aceita
pelos professores. Item 9 da pauta: Altera Calendário da Graduação – O Reitor colocou em discussão a alteração do
Calendário Acadêmico 2023/02 em virtude da realização do ENADE; alterando as datas de Término do 2º Semestre de
2023 para 08/12/2023; Prazo final para entrega de notas para 15/12/2023 e Colação de Grau nos dias 20, 21 e
22/02/2024. As alterações foram colocadas em votação e aprovadas por unanimidade. Item 10 da pauta: Convênio – 3º
Ciclo PEA – Territórios – O Reitor colocou em discussão o Termo Adi vo ao Convênio de Cooperação Técnica nº
6274186/2020, entre a UENF e a FUNDENOR, visando o terceiro ciclo do PEA Territórios, obje vando ampliar o prazo
de vigência do convênio em mais doze meses, a expirar no dia 16 de setembro de 2024. O Reitor disse que o Projeto
Território do Petróleo é muito importante porque é uma interação entre a população e a Universidade e defendeu a
extensão do prazo. Não havendo outras manifestações, o Reitor colocou a 3º Ciclo PEA Territórios em votação, sendo
aprovado por unanimidade. Item 11: Assuntos Gerais - O Reitor solicitou a colaboração dos Diretores de Centro com a
indicação de três professores para participar da Comissão Central de Carreira Técnico-administrativa. O Reitor informou
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que a Procuradoria Geral do Estado emi u Parecer sobre a atuação dos membros da ASJUR, onde todas as decisões da
Universidade terão que ser aprovadas pela PGE. Esse Parecer será pauta de reunião do CONSUNI. O Sr. André
comentou sobre a demanda dos Cursos de Graduação na marcação dos ônibus para aulas de campo, e considerando
que o sistema só permite a marcação 15 dias antes da aula, sugeriu que nesse caso específico, a marcação seja feita no
início do semestre. O Reitor informou que, com o uso do transporte pelo projeto Paraesporte, os ônibus ficaram muito
concorridos porém as aulas de campo terão prioridade. O Prof. Milton Kanashiro sugeriu que as aulas de campo sejam
determinadas no início do semestre. O Prof. Victor Flores falou da importância do assunto, entendendo que o cadastro
para solicitação de transporte deveria ser feito pelos Coordenadores de Curso, que concentram essas informações, e
não os chefes de Laboratório; e também defendeu que as reservas sejam feitas no início do semestre. O Prof. Olney
lembrou que a demanda para aulas de campo deverão aumentar com a Inserção Curricular da Extensão. Para o Reitor,
a reserva dos ônibus deve ser feita mensalmente. O Reitor encerrou a reunião às quinze horas e cinquenta minutos.

Raul Ernesto Lopez Palacio

Reitor

Márcia Regina Peruzzi Caetano

Secretária Ad hoc

Documento assinado eletronicamente por Márcia Regina Peruzzi Caetano, Assessora, em 29/11/2023,
às 10:55, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº
48.209, de 19 de setembro de 2022.

Documento assinado eletronicamente por Raul Ernesto Lopez Palacio, Reitor, em 29/11/2023, às
15:40, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº 48.209,
de 19 de setembro de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 61857990 e
o código CRC 1C5B5788.

Referência: Processo nº SEI-260009/005407/2023 SEI nº 61857990
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